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PROBLEMAS EN EL
SECTOR LÁCTEO
CASTELlANO-

MANCHEGO POR lA
HUELGA DE

TRANSPORTES
(página 10)

PAC'97: Los
agricultores
pasan por

•caJa
Hasta el próximo 6 de marzo se
encuentra abierto el plazo para
la presentación de solicitudes de
pagos compensatorios para los
cultivos herbáceos y las primas
a los productores de carne de
vacuno, vacas nodrizas y ovino

, y caprino. La Consejería de
Agricultura ha estimado que la
cuantía de este afio para las .
ayudas de la PAe superará los
120.000millones de pesetas.
Agricultores y ganaderos, que
suelen esperar al último
momento para realizar sus J

expedientes, tienen este año más
Iácilidades para tramitar sus
ayudas (Información y editorial
en páginas interiores)

AY U DA S

Tramitación
clpida y gratúita de
su~ Ayudas PAC'97,

Anticipo de
Ayuda.sy pn!uamo,.

Aseso.amiento
ya,""ción

penon~lizada.

Vemaja, e'peciale~
Incluye Seguro de

Responsabilidad Civil
para ganaderos.

- -. ,
. Esta temporada PAC'97.

CCM se pone de moda.
Solicite sus Ayudas a través de

cualquiera de nuestras oficinas.
y prepárese a disfrutar
de las ventajas verdes:' !

CCM SE PONE DE MODA
ln(6rmu" en.1 ,,,1.: 911135 H 36

f~tklad ..,Ia"",ador. da la Con'"I"".
da "'srku"u,," y M.dlo .......bl.nt.d. l. Ju..ta d.

e"",,,"ldad •• de e.. tlila LI MI,,'''''

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #21, 20/2/1997.



2/ABC JUEVES20·2·97

•;¡>i • ,",

."
,,'jX,""'''',~'
,(lX <
\'S;;~\:;\
",,'.<'" e __

'):(j_.:-

r a n Selección•

NOS
•

-' '• MFA\ILl\S DE ORO MEDALlAS DE P1All\ , .~tI\1>Al..lASnIlllRONCE o,> -:.ce " _.,
VillaAlambmda 95 Veronés Benenge1J 95Bodegas Hnos. Rubio, S.!. SA T. Santa Rila Enomar, Sl,- _""Cuma _doICuma

VlIIa Q. lbmDIar AllozoBodegas Ayuso S1 .. Coop. Virgen de las Villa.< Bodegas Centro Espa1lolas SA.,- - -
CastJJJo de Albambm 1m>nés Ca<IJI1o de ManumareoVinlenla de Castilla. SA SAT.SanIaRiIa Vinlcola de Castilla. SAManoanan!s NoIaddCuma Manoanan!s

1brre de GazaIe 92 CoocejaJ93 Arboles de Ca<IJI1ejo 91Coop, Vin/cola de 1Omelloso Bodegas Espinosa. SA Bodegas 1brres Filoso......... \Wdepenas -
VlIIa Cuerm 86 Cueva delGmnero 92 Sembmdor87Bodega, Naranjo, SA Bodegas Cueva del Granero, SA .'Evarislo Mareos, S.!.
Camón de Cablma

1.00 """""'" ", :' .-
u,gomr l'lata 87 Estolo85 Senorlo de Guodianejo 84Miguel Calaia)ud, SA Bodegas Ayuso, S1 .. Vinlcoia de Castilla.SA

~ - Manoanan!s

MENClON DE HONOR

D' Q",,<t, Sonloyo Brof Natnro
Vinro'" y Reservas, 51.

VilJantll.'W de AIcardetc

"- -._._-BlANCOS

ROSADOS

TINTOS DE CRIANZA

TINTOS RESERVA- . .. - .

TINTOS GRAN RESERVA

ESPUMOSOS

•

mn.....
r

J¡mf~ dt' Comunidades de

Castilla·la Mancha
•

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #21, 20/2/1997.



,
ECONOMIA DE CASTILLA-LA MANCHA ABe /3JUEVES20-2-97

---------------Opinión---------------
,-----Tribuna económica,---, lA"- RENTA DE u PAeLA PAe y SU FUTURO

una gran trascendencia para el
agricultor castellano-manchego
por diversas razones. La funda-
mental y' clave reside en la pro-
pia agilidad y eficacia en el pago.
En años anteriores el «talón de
Aquiles II de las campañas de la
PAC estaba, por un lado, en la
intrínseca complejidad que pre-
sentaba el impreso de solicitud.
un galimatías para un agricultor
pece habituado a este tipo de trá-
mites, y por otro, en los proble-
mas surgidos en los pagos a
causa de supuestas irregularida-
des en la tramitación.
Sigue. siendo esta cuestión la

que más quebraderos de cabeza
provoca 'yen la que todos. insti-
tuciones oficiales y agricultores,
deben poner un mayor esfuerzo
de su parte para solucionar. El
dato es concluyente: el cruce en-
tre los 'datos reflejados en las so-
licitudes y los que aparecen en el
catastro detectó en la región
as.ooodeoteraotonee que precl-
aabande una corrección, de los
que al final unos 1.500 han su-
frido penalización.
Es de,exigir seriedad en la tra-

mitación y firmeza en la elimina-
ción de la picaresca de aquellos
que intentan aprovecharse frau-
dulentamente. Pero más impor-
tante es esforzarse, con visión de
furturo, en una buena negocia-
ción de las reformas de la OCM
del vino y del aceite, cultivos de
vital importancia para nuestra
región, un objetivo que debe ser
primordial para las autoridades
agrarias reaponebalee.

Nosencontramos en la recta
final de una nueva campaña

para la soliciud de las ayudas
compensatorias por los cultivos
. herbáceos y otras primas para el
ganado, lo que ya popularmente
se conoce en el mundo agrope-
cuario como la PACo Oonaide-
randa la actual estructura y me-
canismos en los que se desen-
vuelve el mundo agricola y
ganadero, últimamente más sub-
vencionado que productivo, estas
ayudas constituyen una de las
principales bazas para el agricul-
tor. En este sentido basta indicar
que las subvenciones que percibe

-~,,¡,por este concepto vienen a repre-
sentar aproximadamente un ter-
cio de su renta.
Para este año, el volumen de di-

nero que reportará la' PAC a Cas-
tilla-La Mancha asciende a la
nada despreciable cantidad de
120.000 millones de pesetas, lo
que representa un incremento
respecto al pasado ejercicio.· Sin
embargo, hay que lamentar la
disminución global debido a las
sanciones impuestas por la Unión
Europea de manera. injusta, ya
que han sido culpa de la propia
burocracia comunitaria.

Al margen de este hecho signi-
ficativo, la campaña 96-97 pre-
senta en Castilla-La Mancha
como gran novedad el traspaso a
la Consejería. de Agricultura de
la Junta de Comunidades de la
capacidad de liquidación de las
ayudas, es decir, que se convierte
en el órgano pagador.
Esta variación puede ser de

TRAS los cuatro primeros años de aplicación de
la reforma de la Política Agraria Común (PAC),

resulta evidente que sus resultados pueden califi-
carse como globalmente positivos, aunque indu-
dablemente existan algunas sombras.
Por una parte, los pagos compensatorios, que se

establecieron como instrumento sustantivo de la-
reforma con objeto de compensar las pérdidas de
ingresos, han resultado vitales para garantizar el
nivel de renta de los
productores y provi- r-~--''-'
denciales en unos
años en los que la se-
quía ha incidido
grave y' pertinaz-
mente. Por' otra
parte, la disminución
de la producción y de
los excedentes de ce-
reales se han cense-
guido gracias a los
dos mecanismos que
se establecieron para
tal fin (la retirada
obligatoria y el esta-
blecimiento de unas
superficies máximas
con derecho a ayu-
das), sin olvidar la
gran incidencia que
ha supuesto una clí-
matología desfavorable. Aunque la existencia del
drama del hambre, en muchos países del tercer
mundo, nos deberia hacer reflexionar si éste es el
camino correcto.
Como aspectos negativos se puede reseñar que

el nivel de empleo en el sector agrario sigue regis-
trando una disminución preocupante, con un
gran envejecimiento de la población por la falta de
mcorporación de jóvenes. El agricultor de edad
avanzada suele ser poco proclive a innovaciones,
nuevas inversiones y. mejoras tecnológicas,
siendo ésta una de las causas de la inquietante
baja tecnificación del sector, a la que se pueden
añadir la baja rentabilidad de las explotactcnes y
la falta de estímulo productivo, lo que va en con-
tra de la necesaria competitividad de nuestra agri-
cultura.
¿Hasta cuándo van a continuar las ayudas de la

PAC? En principio parece que hasta el año 2003
seguirá el sistema actual y a partir de entonces la
política agraria se enfocará en un contexto más
amplio de una política rural, en la que tendrán un
mayor peso específico las medidas medioambien-
tales, ya que el mantenimiento de la población ru-
ral y el fomento de la extensificación es la mejor '
garantía para una adecuada conservación- del me-
dio natural, por la que la opinión pública se en-
cuentra últimamente tan sensibilizada. En este'
sentido, debemos defender a ultanza el viñedo y el
olivar que resultan trascendentales para evitar la
erosión y conservar nuestros ecosistemas. Espere-
mos que nos resu1t~n positivas las fu~uras refor-
mas de la OCMdel vmo y el aceite de oliva, tan im-
portantes para nuestra región.
- La nueva política y las pertinentes reformas de
primeros de siglo, qué duda cabe, estarán muy
condicionadas tanto por la ampliación de la Unión
Europa a los Paises de la Europa Central y Orien-
tal (PECO) como por las presiones internacionales
que se ejercer án en las negociaciones con la Orga-
nización Mundial del Comercio. Confiemos en que
nuestros representantes en los foros internaciona-
les consigan que las futuras medidas que se adop-
ten sean beneficiosas para nuestra agricultura y
ganaderia. -

------Nombrespropios------

Rosa Blázquez
El Comité Regional de

UGT, celebrado el lunes
en Toledo y en el que
participaron 70 delega-
dos más los cinco míem-
bros de la Ejecutiva,
, nombró a Rosa Blázquez
Sánchez como nueva se~
cretaria regional de Ac'
ción Institucional y sri-
cial, en sustitución ,de
José Antonio Sánchez
Pedraza, que el pasado
25 de enero fue elegido
nuevo secretario pro-
vincial de la UGTen To-
ledo. Este Comité regio-
nal también aprobó, con
tres votos en contra 'y
doce abstencíones.vla
gestión de la Comisión
Ejecutiva de la Unión
General de Trabajado-
res que, según su seere-
tario regional, Fernando
Campos, se encuentra
en el momento «más
vivo» de su historia.

Juan San NicolásFernando S, Bódalo
Sólo nueve Comuni-

dades autónomas tienen
homologados sus planes
territoriales de protec-
ción civil y otras cinco
los de emergencia ante
incendios forestales,
según ha indicado el di-
rector general de Pro-
tección Civil, Juan San
Nicolás, quien ha asegu-
rado que Castilla-La
Mancha no figura en
ninguno de estos gru-
pos, por lo que, al igual
que el resto de Comuni-
dades autónomas que
no han homologado sus
planes, tiene los suyos
propios provisionales.
Sin embargo, según San
Nicolás, las autonomías
tienen obligación de
presentar, tal y como in-
dica la normativa en
Protección Civil, sus
proyectos a la Comisión
Nacional.

El director general de
Desarrollo Industrial,
Fernando Sánchez Bó-
dala ha anunciado que
un concurso de proyec-
tos empresariales diri-
gido a jóvenes y muje-
res, el programa Futur
Pyme para mejorar la
técnica en las empresas
de Castilla-La Mancba y
el Plan Regíonal de In-
novación serán algunas
de las nuevas líneas de
actuación del 11Pacto
Industrial durante 1997.
Sánchez Bódalo ha ex-
plicado que la Comisión
de Fomento de la Activi-
dad e Innovación Indus-
trial ha analizado y es-
tudiado las líneas de in-
centivos, financiación' y
desarrollo local que se
llevaron a cabo durante
el pasado año. También
se ayudará a los centros
tecnológicos.

Luis DEL BARRIO ECHEVARRfA
Ingeniero agrónomo
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PAC'97: Los agrículjores, pasan por caja
, . -; ,

H
:48TA el dia 6 de marzo se encuentra abierto el normativa para esta campaña presenta pocas

plazo para la presentación de solicitudes de novedades respecto á la pasada. Los productores
pagos compensatorios para cultivos herbáceos siguen siendo considerados "pequeños» o no en función

(cereales, oleaginosas, proteaginosas y lino no textil) y de su capacidad productiva teórica, manteniéndose los
arroz, asl como para las ayudas por superficie de dos sistemas de pago: general y simplificado. Según las

ciertas leguminosas grano, la consideración de previsiones de la Dirección General de Polítlca Agraria
superficies forrajeras y las primas a los productores de Comunitaria, este año se eslimaque las ayudas
carne de vacuno, vacas nodrizas y ovino y caprino. La ascenderán a los 120.000 millones de pesetas.

Toledo. Pilar Hernández
La normativa para esta cam-

paña no presenta grandes nove-
dades respecto a la anterior. Así,
los indices de barbecho tradicio-
nal no han sufrido variación, si
bien las retiradas de tierras pre-
sentan novedades en sus porcen-
tajes.
Según explicó a ABC la dírec-

tora general de Política Agraria
Comunitaria de la Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente,
Emitía Piedrabuena, en esta
campaña puede variar algo el
porcentaje de relirada de. tierras
que se establecen; "se ha fijado
un porcentaje de retirada obliga-
toria deiS por ciento; es la única ~~\~\\th~t1'~~i...../...

d d H t· d .'" ......__ ••"'.,.nove a. ay menos re na a .:,..: ':.~~':....":...~-:.:~;~\.
1 • d . .. --~~ ... ;.¡que en a campana pasa a». Sin -; ~ ·,;tl....'m\'t::lI't. . ~,.._.--\\t: .':;:;'embargo, desde la Consejería de ~·~~.~':-"i...~~t:~a

Agricultura se ha pedido para las ~~~~~t\!l$
explotaciones que se encuentran ••••::1....~:~~
sobre el acuífero 23 y 24 una reti- ::;::::::~1~\\t~~
d 1 d •• ' ~ ..................-ra a excepciona, entre retira a •••-:,¡.:..; :~

obligatoria y voluntaria, del 50 CIl ':::":;::~'il~:"..
por cien del total de superficie ~ ::;::::Jt:~-'.~ ..;.- ." ".... .por la que un agricultor solicita s ~:.~:.~~..~::~!'!~.~\¡~\

t . lL ...,...~ •• ~~. ~,j:1,\pagos compensa anos y que ya ::-:~."m
ha sido autorizado por el Ministe· g .::.mn~~ht
rlo para el regadío de estos acuí- ii: .;::::~::::: ...:.:.. »;»
#. ~ lo··.. ..... ..~.r.u[Jif!ieros. .....
El pasado viernes también se. Emllla P1edrabuena, responsable de Polltica Agraria Comunitaria

solicitó al Ministerio la posiblí-
dad de llegar en el secano a esa
retirada del 50 por ciento, "aun-
que aún no nos han contestado,
esperamos que se apruebe). ha
indicado Emilia Piedrabuena.

Controles
Pero en esta campana también

hay otra serie de novedades que
. derivan de los controles adminis-
trativos. Asi, el próximo año se
procederá, ai igual que el ante-
rior I a cruzar las solicitudes por
el catastro y a comunicar las in-
cidencias detectadas en los expe-
dientes de ayudas a superficies;
además, se cruzará el uso dado a
Iapareela.
Pero, a la vez que se solicitan

estas ayudas a los cultivos herbá-
ceos, se abre el plazo para las
ayudas a ovino y caprino, a 'vacas
nodrizas y a los productores de
carne de vacuno.

Cuantía
En cuanto a la cuantía de las

ayudas para esta campaña, desde
la Consejería de Agricultura se
han realizado unas previsiones
de ingresos, con cargo id Feoga

Garantía, en base a las hectáreas
solicitadas el año anterior y que
más o menos deben ser las mis-
mas cada año. La directora gene-
ral de Polllica Agraria Comunita-
ria ha asegurado que se han pre-
visto unos ingresos de 120.000
millones de pesetas, donde la
partida más importante es la de
herbáceos, «en principio habla-
mos de unos 60.000 millones de
pesetas».
Sin embargo, Emilla Piedra-

buena reconoce que se trata de
fondos finalistas, "si se piden
esas cantidades es porque se re-
conoce la obligación en esa linea
de ayudas a los agricultores que
lo solicitan. pero ese dinero
puede llegar o no, dependiendo

de si ha habido penalizaciones,
como ha sucedido este año, y
puede haber una merma de la
cuantía, También se reducirá la
cuantía prevista por las penaliza-
ciones del girasol, por el rebesa-
miento de los precios del mer-
cado».

Sector vitivinícola
Otra partida importante para

esta campaña son las nuevas lío
neas de ayuda que ha asumido la
Consejería en las transferencias
del Senpa, en la regulación del
sector vitivinícola. (Hemos pre-
visto unos ingresos por regula-
ción del mercado de 23.000millo-
nes de pesetas. esta cifra res-
ponde a la existencia de una

Al igUal que el año pasado, en
esta campaña se realizarán

controles administrativos tanto para
detectar incidencias en los
expedientes de ayudas a
superficies como en el uso

campana vitivinícola normal,
una producción de vino media, y
con la previsión de todas las des-
tilaciones que prevea el regla-
mento, si no hay destilación obli-
gatoria, los ingresos serán meno-
res. Dependen los 23.00millones
de 'si se ponen en marcha las me-
didas' que él reglamento prevé».
Para las primas de ovino y ca-

prino están previstos 12.000mi-
llones; para la de compensación
de rentas de los acuiferos 23 y 24
la partida será de unos 4.000 ·mi·
llonés.
Sin embargo, todas estas pre-

visiones se fundamentan, según
Píedrabuena, en las cantidades
de' años anteriores y en que los
agricultores sean cumplidores y
no haya que anular expedientes,
al detectarse incidencias, ni que
se produzcan penalizaciones.

Número de expedientes
En cuanto al número de expe-

dientes. se estima en 63.000 solio
citudes de herbáceos en toda la
región; en aceite de oliva, 60.000
expedientes; en ovino y caprino,
12.000 solicitudes y en el pro'
grama de compensación de reno
tas en tomo a los 2.700expedían-
tes. Dentro del Feoga Orienta-
ción, las indemnizaciones
compensatorias de montaña su-
perarán las 24,000 solicitudes al
año.
Todas estas ayudas que recibe

el agricultor y el ganadero pue-
den suponer un tercio de su
renta, de ahi su Importancia. Sin
embargo, hay que tener una se·
rie de consideraciones, porque
muchas de las ayudas de la
Unión Europea se ponen en mar-
chapara compensar la renta de
los agricultores, que podia supo-
nerUna bajada de ingresos vía
precios. En el año 93, se pasa de
un sistema de ayudas a los pre-
cios (ahora está ajustado a la
oferta y a la demanda). Pero esa
bajada del precio del mercado, re-
percute en la pérdida de ingresos
del agricultor, por eso, la ayuda a
los cultivos herbáceos se íns-
taura para compensar esa bajada
de precios.
Lo mismo ocurre con la prima

al ovino y al caprino. se pone en
marcha la aynda a la producción
por la reforma de la OCM del
mercado de carne de ovino, que
podría suponer una pérdida de
ingresos; eso se compensa con
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El cuadro refleja
la evolución de

la superficie
acogida al

. sistema de
ayudas a los

cultivos
herbáceos en el

.periodo 1993/96,
en secano y

cuyos resultados
fueron tratados.,en una reuruon
entre el MAPA y

las distintas
• •organizaciones

•agranas y
comunidades

una ayuda ligada al precio: si el
precio es bajo. la ayuda es más
alta y al revés.

Problemas en el pago
En cuanto a los problemas que

surgieron el pasado afio a la hora
de pagarse las ayudas a los agrio
cultores, Emilia Piedrabuena ha
explicado que en la anterior eam-
paña «puslmos en marcha el con-
trol que establece el Reglamento
del Sistema Integrado de Gestión
y Control de Ayudas. que obliga
a controlar administativamente
los expedientes de superficies y
de primas ganaderas, cruzando
con la base de catastro. El afio
pasado se hizo por primera vez y
como resultado de este cruce sur-
gieron Incidenelas en más de la
mitad de los expedientes. Este
año los agricultores están con-
cienciados y confío en que harán
su solicitud mejor que la hicieron
el año pasado»,
Por un lado. las propias entída-

des colaboradoras y por otra. el

•

• • • • • • • l' • • • • •• ••
S.¡pliRiC:le

r ,"'"..-,,,,,:
CAMPANA

Zonas de base 1993194 1994195 1995196 1996197"
ANDALuclA 1.390.927 1.120.569 1.208.162 .·1.118.566 1.118.185
ARAGÓN 724.029 724.079 751.366 764.969 720.922
ASTURIAS 13.144 1.464 2.580 2.967 4.146.
BALEARES 85.Q10 40.620 46.967 56.780 55.918
CANARIAS . 3.501 95 1.137 2.409 349
CANTABRIA • 7.831 1.282 1.321 3.269 3.559
CASTILLA·LA MANCHA 1.814.084 1.n2.611 1.783.2n 1.814.106 1.808.092
CASTILLA Y LEÓN 2.458.914 2.435.878 2.611.051 ·2.694.400 2.722.276
CATALUÑA 334.175 319.186 287.328 291.573 295.838
EXTREMADURA 435.125 391.583 399.673 421.491 436.581
GALlCIA 272.531 63.886 63.586 65.721 68.889
MADRID 96.290 86.345 77.187 83.661 84.176
MURCIA 116.700 29.659 35.389 60.013 56.001
NAVARRA 200.984 162.941 185.275 196.085 198.965
PAfsVASCO 50.608 49.909 52.542 52.030 53.728
LA RIOJA 56.115 40.879 45.930 49.429 52.373
CDAD. VALENCIANA 36.224 28.424 26.385 28.512 30.572
ESPANA 8.096.192 7.269.410 7.579.156 7.705.981 7.710.570
-Datos provisional •• a noviembre 98 (FEGA-CC.AA.).Correspondiente. al Registro 6~8f96 CE

agricultor. no tenían muy elaro
que debían tener sus cédulas ca-
tastrales para hacer la solicitud.
Este afio ya se sabe y hará que
las solicitudes se realicen mejor.
La Consejería de Agricultura
hará este año especial hincapié
en el uso de la parcela. Piedra-
buena conf ía en que este año el
nivel de incidencias sea más bajo
que el año anterior y ello reper-
cutirá en una mayor rapidez y ,
eficacia en los pagos.
Sobre las cuantias pagadas en

la campaña anterior. Emilia Pie-
drabuena ha indicado que antes
.del 31 de diciembre se han pa-
gado aquellas superficies a las
que se les reconocía un derecho a
cobrar. «No se han pagado aqueo
Ilas superficies con algo por re-
solver. pero son cantidades más
pequeñas, el grueso. del orden de
57.000millones, de abonaron an-
tes del 31de diciembre».
En cuanto a la rapidez con la

que se están tramitando las ayu-
. das, desde las distintas entidades

colaboradoras se ha Indicado que
los agricultores esperan hasta el
ultimo momento para tramitar
sus ayudas, motivado .príncipal-
mente por las condiciones clima-
tológicas. y muchos de ellos
están a la espera de que se au-
mente el porcentaje de retirada
en secano en el 50 por ciento.

Evolución
Pero las ayudas procedentes de

la Unión Europea están siendo
motivo de estudios y renexiones
tanto por las distintas comunída-
des autónomas como por las or-
ganizaciones agrarias.
Así, en la primera reunión IDa.

nográñca sobre los problemas y
posibles soluciones del sistema
de superficies base y el Plan de
RegionalizaciónProductiva en
España, mantenida el pasado
mes de enero entre el Ministerio
de Agricultura. Pesca y Alimen-
tación y las Organizaciones Pro-
fesionales Agrarias y las Comu-
nidades Autónomas, se realiza-

ron una serie de consideraciones
en cuanto a la evolución de la uti-
lización de las superficies de base
de Secano (cuadro superior). El
a-nálisis permite destacar que
aparece un excedente de carácter
claramente estructural en las su-
perficies de base de Andalucía.
Galicia y Murcia y. en mucha
menor medida. en las de Astu-
rias, Baleares, Canarias, Canta-
bría, Cataluña, Madrid. La Rioja
y la Comunidad Valenciana.
Aparece un déficit significa-

tívo y creciente en las de Castilla
y León y País Vasco y hay un
equilibrio muy formado en
Aragón y Extremadura. que' pa-
rece mas real y estable en Casti-
lla-La Mancha y Navarra.
De esta forma, se confirma la

existencia de un excedente neto
significativo en el conjunto de
las superficies de base de secano.
Desde las dinstintas adminis-

traciones se aboga por un reequi-
librio adecuado de esta situación
yla definición de alternativas.
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AYUDAS PAC····

La tramitación de tasayudas comUnitarias,
un buen negocio para las entidades bancarias

U
NA buena parte de las entidades bancarias de la
. región han firmado convenios de colaboración
con la Consejerla de Agricultura de la Junta de

Comunidades de Castilla-La Mancha para la tramitación
de las ayudas de la PACoLa informatización de los

sistemas y la formación del personal es fundamental
para la realización de los expedientes. Las entidades
consultadas han coincidido en que los agricultores y

ganaderos esperan hasta el último momento para hacer
los trámites, por lo que a falta de quince días para

finalizar el plazo las solicitudes son pocas

bación de propuestas, lo que va a
dar mayor agilidad en la tramita-
ción de las ayudas.
Banesto también dispone de

una persona responsable en
Castilla-La Mancha para la reso-
lución de incidencias, que está en
contacto permante con la
Consejería de Agricultura.

CajaRuraI
Para el subdirector de la Caja

Rural de Toledo, Luis
del Barrio, en esta
campaña se están tra-
mitando con mayor
adeianto las ayudas y
en esta entidad ya se
han realizado más de
dos mil expedientes.
Un dato significativo
es que durante el pasa-
do año se tramitaron
más de 10.500 expe-
dientes, el 55por ciento
de la cuota de mercado
en Toledo.
Para Luis del Barrio, .

gracias al avanzado
sistema informático
propio que cuenta la
Caja Rural, «es imposi-
ble que se tramiten
ayudas Incorrectas»,
También ha destacado
el gabinete que posee
esta entidad para resol-
ver al agricultor cual-
quier duda o recursos
que sean necesarios
realizar, facilitando
todos los trámites. Una
de las ventajas que
tiene Cala Rural es la

dilatada experiencia profesional
así como su amplia red de sucur-
sales en las cinco provincias de
Castilla-La Mancha. que facilitan
al agricultor y ganadero la trami-
tación de las ayudas.

Toledo. Pilar Hernández
.La tramitación de las ayudas

de la PAC es realizada de forma
gratuita por todas las entidades
bancarias de la región, que tíe-
nen homologado un programa
informático, según las especifl-
ciaciones de la Junta de
Comunidades, tras la firma de un
convenio de colaboración con la
Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente. .
El responsable del Servicio

Agrario y Medio
Ambiental del Banco
Central Hispano,
Ismael Marina, indicó
. a ABC que este banco
tramita de forma
gratuita la domicilia-
ción de las ayudas a
los agricultores y
ganaderos, incluso se
. les da una orientación
sobre el importe que
recibirán. Los clientes
que domicilien la
prima comunitaria en
esta entidad recibirán
un seguro de incendio
y responsabilidad
civil derivada del
incendio para superfi-
cies de determinados
cultivos herbáceos,
así como un seguro de '. '.,""-

."', '"responsabilidad civil ." ..'., '
de hasta 25 millones ~.. "'1', .., ;, ."":'¿'" "~,. ,

de pesetas, por daño ~ .' __",~ \' .'.... ", , ,\~>"t::.:~.
que puedan ocasionar <: .'~~ ... ~\" ~ ,,"", ",,!,".
a terceros los anima- " '>,~~2~"'> , _,,('r'""

les objetos de las Prí.''''<:, ...,-_.--'1'''. .,.
mas de la UE. ... ., ,.,.:'
Además de los pro- Agricultores y ganaderos pueden elegír entre los servicios ofrecidos por bancos y cajasduetos específicos

para el campo que. cuenta el
BCH, esta entidad cuenta con
una publicación titulada «Pulso
agrario), que se reparte entre los
clientes y que incluye Iníorma-
ción sobre el sector. Además,
según indicó Ismael Marina, (Ces
la única entidad que cuenta con
un servicio de ayudas agrarias,
que informa de cualquier ayuda
que concedan las dístintas admí-
nístraeíones».

CCM
Por su parte, el jefe del área de

Mercado Agrícola de la Caja
Castilla-La Mancha, Gerardo
García, ha destacado la rapidez y
agilidad con que se' están trami-
tando este año las ayudas de la
PAC, gracias a los sistemas íníor-
matizados y a la preparación del
personal de la CCM «se han
impartidos varios cursos para
que los empleados puedan tramí-
tar estas ayudas sin problemas;

un dato importante es que más
de 700 personas han pasado por
estos cursos; en Castilla-La
Mancha podemos estar orgullo-
sos de tener un equipo tan espe-
cializado; además contamos con
técnicos para cualquier proble-
ma que tenga el agricultor o el
ganadero, e incluso nos podemos
desplazar a Sus domicilios, ya
que disponemos de ordenadores
portátiles».

Ventajas «exehisívas»
Entre las ventajas «exclusí-

vas» que, según Gerardo García,
ofrece CCMse Incluye un Seguro
de Responsabilidad Civil para los
ganaderos; el anticipo de las ayu-
das hasta un 80 por ciento de lo
solicitado, en algunos casos, y si
se domicilia la ayuda en la
Libreta Verde. los clientes pue-
den conseguir hasta un 4 por
ciento de rentabilidad en sus aho-
rros, sin olvidar los regalos que

ofrece esta entidad.
Por provincias, las sucursales ..

que más tramitaciones han realí-
zado hasta el momento han sido
las de Ciudad Real, Cuenca y
Toledo, mientras que en
Albacete hay más retraso.

Banesto
Para María del Carmen

Sánchez, responsable del sector
primario de Banesto, esta entí-
dad es la primera en la tramita-
ción de expedientes de ayudas de
la PAC en Castilla-La Mancha, en
sus 171sucursales gestionadas a
través de nueve direcciones .de
zona, Banesto dispone del síste-
ma informático facilitado por la
Consejería de Agricultura;
además, cuenta con un servicio
especializado, Agrobanesto, para
asesorar y un teléfono de ínfor-
mación, 902,35,00,35,Como nove-
dad, este año el Banco tiene un
mayor número de centros de gra-

Banco Santander
También el Banco Santander

está apostando en los últimos,
años fuerte por conseguir la con-
fianza de agricultores y ganade-
ros en sus servicios. Para este
último sector cuenta con un
Seguro de Responsabilidad Civil
de hasta 50millones de pesetas y
ofrece ventajas financieras al
domiciliar las ayudas. Para los
agricultores se ofrece un reloj.
Jesús Encinas, responsable agrí-
cola de la entidad, aseguró que el
Santander cuenta con una red de
elecutivos externos formados
especialmente para la tramita-
cíónde las ayudas y la resolución
de cualquier duda,
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¿Cuál será el futuro déifta PAC en el año 2000?

A
lo largo de los últimos meses
se está hablando mucho en

la Comunidad Europea sobre
la necesidad de revisar en

profundidad los mecanismos de la
PAC, más allá de la simplificación y

f1exibilización de los controles y
burocracias, que serIa deseable.

Pero, esta reforma, que se anuncia
para el año 2000, puede conllevar

. un cambio poco favorable para los
agricultores españoles y

especialmente para los castellano-
manchegos, al entrar en juego otros

pars menos desarrollados

Toledo. PUar Hernández
Tanto desde las organizaciones agrarias

como desde la Administración regional ya se
está estudiando ló que puede suponer una
nueva reforma de la Política Agraria Comu-
nítaría, que podría llevarse a cabo en el año
2000.Desde la organización agraria Asaja. se
ha realizado un estudio sobre el futuro de la
PAC y de laAgricultura y Ganadería Españo-
las; los relos y desafíos de cara al siglo XXI.
En esta reflexión se asegura que «cuando en
mayo de 1992se procedió a reformar una se-
rie de sectores en la Unión Europea, se nos
aseguró que esla reforma, sino definitiva, ga-
ranlizaba una duración y eslabilidad en el
tiempo, a la vez que un compromiso político
aseguraba los mismos mecanismos, en espe-
cial de garantía de rentas, para los sectores
pendienles de reforma. El paso del tiempo
uos ha demoslrado lodo lo contrarío».
Otro de los problemas que surgen, a juicio

de Asaja, es que la Comisióu de Agricultura
de la UE, a la hora de presentar propueslas
para reformar las producciones pendientes,
se guía más «de las presiones de otros países
o de los compromisos presupuestarios Que de
los principios que siempre han marcado la
Política Agraria Comunitaria, tales como la
solidaridad financiera, la preferencia comu-
nilarla o la unidad de mercados».
Para la direclora general de Política Agra-

ria Comunitaria, Emilia Piedra buena, esta
«reforma de la reforma» que se plantea para
el año. 2000, tiene tres aspectos fundamenta-
les. Por un lado, hay una serie de países del
Esle que eslán llamando a l. puerta de la UE,
(esto supone que estas ayudas habría que ha-
cerlas extensibles a esos países, e íncremen-
taría cuantiosamente la cuestión financiera
y, por tanto, las arcas comunitarias se pue-
den resentir».

Presiones
Por otro lado. según Piedrabuena, existe

una presión de los paises del Norte de Eu-
ropa, que presionan para que este tipo de
ayudas desaparezcan, ya que son los menos
beneficiados. Pero también hay una tercera
cuestión, «que son las negociaciones que se
están empezando a reabrir de los herederos
del GAIT, que hoyes la Organización Mun-
dial del Comercio, doude se habla a niveles
internacionales de eliminar cualquier bao
rrera arancelaria o frontera que exista entre
los países, para favorecer los íntercambíos
mundiales».

, Esta nueva situación puede significar que
una agricultura como la europea, Que ha es-
lado muy protegida en froutera, puede leuer
graudes problemas a la hora de manteuer
este sistema de ayudas, porque sería denun-
ciado por parte de los países terceros, que pe-
dirían más facilidades.
Para la directora general, incluso los pro-

pios agricultores son conscientes de que este
sistema de ayudas no es eterno, «como no
hay ninguna política agrícola eterna eu laco-
munidad. De hecho, antes de la reforma del
.93 ha habido una política agrícola desde la
exislencia de la propia Comuuidad, pero no
parece haberlo notado el agricultor porque su
forma de funcionar era vía intervención en el
mercado, y como no eran directas al agrícul-
tor, parecía que no había ayudas»,
Lo que parece estar claro, para Piedra-

buena es que habrá siempre un apoyo a la
agricultura (pero está por ver de qué forma;

la orientación parece ir sobre las medidas
agroambientales y sobre las medidas que
contemple el desarrollo rural, más que por la
línea de ayudas directas a las rentas agríco-
las, aunque hasta el año 2000parece que este
sistema está garantizado»,
Respecto a estas últimas consideraciones,

que fueron planteadas en la conferencia so-
bre el mundo rural en Cork, Irlanda, dei 7 al9
de noviembre de 1996, las organizaciones
agrarias consideran que es necesario la con-
cienciación 'sobre el múltiple papel que la
agricultura juega en el mantenimienlo y el
equilibrio dellejido socioeconómico y del en-
torno natural" y que la profesión agraria sí-
gue y seguirá siendo el principal molor del
desarrollo rural.
Sin embargo, desde el propio seclor pro-

ductor europeo, las posluras sobre cuál debe
ser el modelo de futuro de la PAC no son coín-
cidenles.

Domicilie Aquí
su Subvención •••

.••y Saldrá ganando

! ~!..<lE.I,l9J'Q!lIDl.Mll'!!.JACJ.QJ!I
Para Productores de herbáceos: Reloj
Cronógrafo
Para Ganaderos: Seguro de Responsabilidad
Civil'de hasta 50 millones de ptas. o

I,
¡
\
~.
j Wsítenos y recuerde: Los del Santander y

los del campo hablamos el mismo idioma

••X CON SUERTE ESIE..
MAgNIFlCOJjlD.QJJ::R8.!;NO PICK~UP QUE
SQIlUAMOS ENrllE rQIlM.I.AS llQMICILIAl'IQNES"

'_o\.\ Banco
.. Santander
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DAyuda humanitaria de. la
compañía Nissan en Dakar. Al
margen de la prueba deportiva,
la empresa automovilística Nis-
san quiso aprovechar su partici-
pación en el Rallye Dakar-Dakar
para hacer donación de medlca-
mentas y material escolar a más
de 2.000 niños de los poblados
cercanos al lago Rosa, punto de
llegada de la competición en las
cercanías de Dakar. Los respon-
sables de Nissan Motor España
visitaron los poblados e hicieron
entrega del material a los habi-
tantes de la zona que demostra-
ron su agradecimiento y satisfac-
ción por esta iniciativa. Nissan
espera que esta experiencia
pueda repetirse en futuras edí-
ciones, manteniendo este espí-
ritu de colaboración con las re-
giones más pobres.
DMercedes E. La Serie E de
Mercedes, esta empresa alemana
se ha situado como líder del mero
cado en todo el mundo, no sólo
en cuanto a ventas, sino también
en ]0 referido a la categoría y ca-
lidad de construcción. Esta cate-
goría es la última -apuesta de
Mercedes por mantener su hege-
monía en el campo de las berli-
nas. Existe una amplia tabla de
precios en esta serie, alguno de'
ellos más asequibles, aunque
siempre teniendo en cuenta que
esta marca nunca presenta ante -
el público un producto barato.
Las versiones más económicas
pueden situarse en los seis millo-
nes de pesetas. La mayor nove-
dad de la Serie E, en cuanto a su
estética, radica en su frontal, al
incorporar cuatro faros redondos
en lugar de la ópticas rectangu-
lares que ha utilizado la marca
desde hace años.
DPeugeot abre nuevo conce-
sionario. La empresa Peugeot
ha abierto un nuevo concesiona-
rio en Toledo, se trata de «víña-
ras Toledo», que cuenta con mo-
dernas instalaciones y un eficaz
servicio postventa, así como ta-
'Heres de mecánica, electricidad
y carrocería. Está situado en la
carretera Madrid-Toledo, en el
kilómetro 63,200.Además «Viña-
ras Toledo» ofrece un servicio te-
lefónico de cita previa.

Mayor potencia, manejabilidad y eficacia .
se incorporan al nuevo Range Rover
C

UANDO Land Rover introdujo el Range Rover Classic hace veinlicinco años,
creó algo auténticamente nuevo: una exclusiva combinación de prestaciones
de tracción a las cuatro ruedas con un alto nivel de confort, que ha balido ré-

cord en todo el mundo. El nuevo Range Rover ha sido dlseñ-do respetondo al máximo
el concepto original, aunque con una progresiva ingeniería, tecnología y eficacia, Este

vehículo Incorpora nuevas opciones, como el control electrónico de Iracción.

•

•

El Range Rover, con transmisión manual y automática, es sencillo de controlar

Toledo. D. T.
El control electrónico de trac-

ción opcional, asientos con regu-
lación eléctrica, nuevas opciones
en Hantas y neumáticos, nuevos
colores en el interior y en el exte-
rior y transmisión automática
para las versiones diésel, son al-
gunas de las novedades que in-
troduce para este año el nuevo
Range Rover. A ellas hay que
añadir sus conocidas virtudes de
suave potencia, buenas presta-
ciones y su refinado estilo.
Este vehiculo está equipado

con un sistema electrónico de
suspensión neumática que
ajusta automáticamente la al-

tura del coche para adecuarla a
las diferentes condiciones de
conducción y de carretera. Al
transportar una carga pesada en
la parte trasera o al remolcar una
caravana, este sistema también
mantiene la carrocería y, por
tanto, los faros a nivel. También
dispone de un chasis de estruc-
tura escalonada, hecho de acero
de diferentes calibres con un es-
pesor de hasta cuatro milíme-
tros, totalmente protegido contra
la corrosión.
La tracción permanente a las

cuatro ruedas mantiene al Range
Rover con pie firme sobre todo
tipo de superficies.

La transmisión manual de
cinco velocidades y la automá-
tica de cuatro velocidades del
Range Rover ofrecen una opción
de marchas altas para la conduc-
ción normal y otra de marchas
bajas para remolcar y usar fuera
de la carretera. Un nuevo diseño
de sistema de frenos antibloqueo
todoterreno pone a disposición
del conductor una gran potencia
de ftimado.·
Ahora, los motores de gasolina

W de 4.0y 4.6 litros que Land Ro-
ver ha desarrollado para el
Range Rover incorporan mayor
potencia y aceleración, al igual
que ocurre con el diesel.

........

•

•

•
•
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Domicilie en el Central Hispano las ayudas que
.....I . la Unión Europea concede"*.~a los agl:'icultores Y ganaderos.

~

Servicio Agrario y Medioambiental
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I Agronoticias I
Cosecha de aceituna en Ciudad Real

La cosecha de aceite de oliva de este año
en la provincia de Ciudad Real no va ser ñnal-
mente muy importante en cuanto a su cantí-
dad, no así en su calidad, que ya se considera
excelente en opinión de las organizaciones
agrarias. La cosecha va a ser poco más de la
mitad de la de un año normal. Por lo que res-
pecta a los precios, el litro se está vendiendo
en origen sobre las 425pesetas, llegándose a
las 475 para la variedad virgen extra. Esta bao
jada de precios, que no es una caída, es la
consecuencia de la excelente cosecha anda-
luza, la recuperación de las exportaciones y.
la reducción de producción de la calidad ex-
tra. Ciudad Real va a producir este año unas
10 u 11mil toneladas de aceite de oliva, proce-
dente de la variedad de aceituna conocida
como cornicabra, que es muy estimada en el
sector aceitero.

Patrimonio vinícola
Villarrobledo participará, como miembro

de la Asociación Española de Pequeñas y Me·
dianas Ciudades Vitivinícolas, del proyecto
europeo «Patrívít», consistente en un estudio
comparativo del patrimonio vitícola de las
ciudades integradas en la red «Acsvín».
Según ha informado el Ayuntamiento albace-
teño de Villarrobledo, este proyecto se va a
desarrollar de forma conjunta en otros países
de la Unión Europea como Italia y Portugal, a
través de las asociaciones de «Cítta del víno»
y «Asocíacao Sol do Ave»),que forman parte
de la red europea de ciudades del vino «Rece-
vín». El objetivo de esta iniciativa es profun-
dizar en la cohesión europea a través de la
cultura del vino y contribuir "a la conserva-
_ción del patrimonio vitícola para establecer
una red de intercambio patrimonial. -

Consumo de aceite de girasol
El consumo de aceite de girasol se cifrará

este año en España alrededor de las 460.000
toneladas, volumen similar al de la campaña
anterior, según los datos de la Asociecíón Na-
clonal de Empresas para el Fomento de Olea-
ginosas y su Extracción (ACoex).Su director,
Federico- Pino, ha indicado, sin embargo, que
existe un desfase en relación a las estadísti-
cas realizadas por la Asociación Nacional de
Industriales Envasadores (Aníarac), donde ñ-

guran unas ventas en 1996de 326.000 tonela-
das. Según las previsiones, este año se moítu-
rarán unos 1,2 millones de toneladas de gira-
sol, y se espera consolidar la superficie
dedicada a este cultivo entorno al 1,1 millo-
nes de hectáreas actuales.

Expovicaman
Del 22 al 25 de mayo se celebrará la XVlI

edición de la Feria Agrícola y Ganadera Ex-
povicaman. Ya se conocen cuales serán los
contenidos de esta feria: Exposición de ma-
quinaria, tractores y material agrícola y ga-
nadero; exposición de material para la fores-
tación y la jardinería; herbicidas, abones, ñ-

tosanitarios, y semillas; concursos-subastas
de ganado ovino y equino; X Concurso Nacio-
nal Modológico de Caballos de Pura Raza Es-
pañola y VlI Concurso Regional de Queso
Manchego, entre otras actividades.

La huelga de transportes está ocasionando
graves daños al cooperativismo regional

E
L mantenimiento y la extensión de la huelga de transportes por

.. carretera está produciendo, a juicio de Ucaman, un doble impacto
. en muchas cooperativas. ganaderas de Castilla-La Mancha: por un
lado, el desabastecimiento de materias primas necesarias para la

elaboración de piensos compuestos utilizados en la alimentación animal, y
por otro, impidiendo la venta de sus producciones. Se estima que se podrfa

perder diariamente una producción de unos 150.000 litros de leche,

Toledo. D.T.
Para la Unión de Coopera-

tivas Agrarias de Castilla-
La Mancha, Ucaman, de re-
crudecerse la actual situa-
ción de paralización del
transporte, numerosas coo-
perativas lácteas de vacuno
y ovino, que actúan como
centros de recogida y que
están dotadas con instala-
ciones de refrigeración
adaptadas a sus necesida-
des normales, no podrán se-
guir admitiendo las entre-
gas diarias de sus ganade-
ros productores por carecer
de capacidad para almace-
nar la producción acumu-
lada de tres dias..

Subida del combnstible
De esta forma, en el seco

tor cooperativo ganadero de
Castí lla-La Mancha se
podría llegar a perder día-
. riamente una producción cí-
fradaen cerca de 150.000 lí-
tros y un valor comercial
próximo a los diez millones

de pesetas, acarreando enero de 1998, de acuerdo
cuantiosas pérdidas a un :,:con la directiva sanitaria
sector que también está pa- 2,92146 de la UE.
deciendo en los últimos me- ,:~ Elprograma.que desarro-
ses, al igual que los transo liará el MAPA en los próxi-
portistas, un aumento con- '-mosmeses en colaboración
tínuo y sin precedentes del .con las administraciones re-
precio del combustible, en .gíonales, consta de varias
este casó el destinado a uso 'fases, como la información
agrícola, y unas posibilida·y asistencia técnica a los ga-
des de crecimiento límíta- ·naderos, control orientativo
das como consecuencia de. 'de la calidad, calificación de
la contíngentacíén produc- :>éxplotaciones, aplicación
tiva y del sistema de cuotas progresiva de un diferencial
a los ganaderos. _. de precio según la calidad

, sanitaria, etc.
Mejora de la leche A juicio de Ucaman, este

plan adolece de indefinición
Por otro lado, y también presupuestaria y de la nece-

en relación con el sector lác- saria asignación dé recur-
teo, la Unión de Cooperati- sos técnicos y humanos, sin
vas Agrarias de Castilla·La· los cuales será muy difícil
Mancha ha tenido conocí- que las explotaciones gana-
miento del ambicioso pro- deras lácteas con problemas
grama de mejora de la cali-: cumplan los requisitos de
dad sanitaria de la leche, de .calídad y de homologación
aplicación experimental por establecidos, problema par-
el Ministerio de Agricultura ,ticularmente acuciante,
durante el presente año y .. según la nota hecha pública
que será de obligado cum- por Ucaman, en el caso de
plimiento a partir del 1 de las explotaciones de ovino.

Pocos conejos

Positivo balance de la temporada de caza
Toledo. JavIer Tostado

La temporada de caza que
ha finalizado para la caza
menor y continúa hasta ñ-

nales de mes para la mayor,
ha dejado, en general, un
buen sabor a los cazadores
castellano-manchegos. La
perdiz, calificada como la
reina de las especies meno-
res, se afianza y mantiene
unos niveles de densidad
buenos. El conejo ha tenido
un año cinegético irregular
pero se mantiene á pesar de
los efectos nocivos de las
enfermedades hemorrágico
vírica y mixomatosis.
En la caza mayor, se está Martinez indicó que la líe-

observando una temporada bre «ha tenido un año exce-
algo extraña de) jabalí. qU~.(!!';¡¡¡¡¡telo que ha beneficiado
no propicia el juego espe- - aloscazadores con galgo»,
rado en las monterías. muy numerosos en la re-
El jefe del Servicio Pro- gión. En cuanto al conejo,

vincial de Medio Ambiente ha sido una temporada in-
Natural en Toledo, Sergio constante. El responsable

Martínez, en declaraciones de la Consejería de Agricul-
a ABC ha indicado que la tura ha indicado que los téc-
temporada «ha sido más po- : nicos están muy pendientes
sitiva que las tres últimas.". de la densidad de esta espe-
sobre todo respecto a la per- .eíe por los efectos de las en-
díz, debido a que las crías ··fermedades.
han subsistido mejor duo ' Por su parte; el presí-
rante el verano, al haber dente de la Federación Caso
unas condlclones clímatoló- .. tellano-Manehega de Caza,
gicas más húmedas. No obs- .. Silverio Vicente Rodríguez,
tante, el exceso de agua aseguró que la temporada
también ha perjudicado de caza ha servido para
sensiblemente en algunos comprobar la recuperación
. ojeos realizados a la pali·· de la perdiz en casitodos los
rroja. puntos de la región, tras la

-'escasez de ejemplares en
años anteriores.
Una de las novedades que

. ha traído la temporada 96/97
ha sido la aprobación del
Reglamento de la Ley de
Caza de la región, que en-
trará en vigor el 31 de
marzo, y que hará especial
hincapié en las sanciones
económicas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #21, 20/2/1997.



JUEVES20-2-97
,

ECONOMIA DE CASTILLA-LA MANCHA ABe /11

------ -------------AGRICULTURA---

Carlos de la Sierra: «El Consejo Rector y los empleados tenemos
gran confianza en el futuro de la Caja·Rural de Cuenca»
N una.píantñla de .
173 empleados y
64 oficinas en la

provincia, la Caja Rural de
Cuenca se ha consolidado

como una de las
principales entidades .de
.referencia para el sector
agropecuario. En el último

ejercicio económico ha
obtenido un resultado muy

satisfactorio, al haber.
obtenido un beneficio

bruto de 696 millones de
pesetas, lo que supone un

15,7 por ciento más que
. en 1995. Su presidente,
Carlos de la Sierra, ha
destacado la magnífica
evolución de la Caja en

los últimos años

Cuenca. Miren Delgado
-¿Qué causas han motivado

que los últimos ejercicios econó-
micos hayan sido tan buenos?
-Vienen determinados en

buena: parte por la formación y el
esfuerzo que ponen los emplea-
dos en la atención al cliente.
Apostamos por la calidad del ser-
vicio para que el cliente se sienta
cómodo y en confianza, pero tam-
bién es importante la calidad' en
el proceso productivo porque
evita cometer errores y esoaí
final, ahorra costes. Estamos'
rnuy satisfechos con la evolución
de la Caja, pues por ejemplo
hemos disminuido los gastos de
explotación, pasando del 2,58 por
ciento en 1992 al 1,74 por ciento
en 1996. También hemos experi-
mentado un crecimiento -en
recursos propios hasta alcanzar
los 2.514 millones, con un aumen-
to del 18por ciento, fundamental-
mente por el incremento de las
reservas ..

-¿El Consejo Rector ya ha
aprobado las cuentas y la distri-
bución del beneficio? ,

-En este sentido, hay que puno
tualizar que el balance total de
1996 asciende a 52.144 millones
de pesetas, lo que supone un
incremento del 9,4 por ciento; y
que la inversión crediticia se
sitúa en 26.850 millones de pese-
tas, con un aumento del 3,7 por
ciento. El Consejo Rector ha deci-

. dido que 57 millones se destinen
al pago de intereses de aportacío-
nes al capital social; 150 millo-
nes, al impuesto de sociedades;
393 millones, a reservas obligato-
rias; 49 millones, a reservas
voluntarias; y otros 49 millones,
al fondo de educación y promo- .
ción.

Carlos de la Sierra, presidente de la Caja Rural de Cuenca, está satisfecho por los resultados obtenidos en 1996

. -¿Qué expectativas tiene la
Caja Rural de Cuenca de cara a
1997?
-Tenemos gran confianza en el

futuro, mantenemos la ilusión y
la proíeslonalidad para afrontar
los retos que se nos presentan ya
que la competencia es muy gran-
de, siempre apoyados por nues-
tros 20.000 socios y cooperativas
del campo. Como queremos
aumentar la estructura, vamos a
apostar más por el aspecto
comercial con la firma de conve-
nios con los Colegios
Profesionales y la Federación de
.Empresarios. Hemos lanzado la
tarjeta SCP, con el fin de facilitar
las ventas al comercio y reforzar
su negocio frente a los grandes
almacenes. Hemos distribuido
hasta ahora m ás de 150 tarjetas
de compra personalizada en los
comercios y en las próximas
semanas empezaremos a notar
los resultados.
-¿Tien,en previsto incrementar

la plantiJIa este año?
-Estamos seleccionando perso-

nal, preferentemente de nuestra
provincia. Además, vamos a
abrir durante este ejercicio

económico tres urbanas en
Cuenca y tres oficinas en los pue-
blos. Con ello, pretendemos
generar empleo a nuestros jóve-
nes y establecer una mejor y
mayor estructura de atención en
la capital, ya que somos la única
entidad propia de Cuenca.
-La Caja Rural es puntera en

créditos agrarios, ¿se va a intro-
ducir en otros sectores?

-Sí. Hemos comenzado a traba-
jar con entusiasmo en otros sec··
tares como el crédito hipotecario
de vivienda, vivienda de protec-
ción oficial, préstamos al consu-
mo o financiación a la pequeña y
mediana empresa, siempre a
tipos ventajosos y muy competi-
tivos en el mercado. Hemos
empezado a desarrollar una
mayor actividad comercial en
todos los frentes, Nuestro objeti-
vo en cuatro años es pasar de una
cuota de mercado del 13 por cien-
to al 20 por ciento, duplicando el
volumen de la entidad ya que
contamos con recursos suñcíen-
tes. Hemos consolidado nuestro
servicio infonnático, la solicitud
de subvenciones de la Política
Agraria Comunitaria, declaracío-

«Nuestro objetivo en cuatro años
es pasar de ·lInacC1bta de mercado
del 13 por ciento al 20 por ciento,

duplicando el volumen de la
entidad, ya que contamos con

recursos suficientes»

nes de la renta, contratación de
seguros de vida, fondos de pene
siones y planes de jubilación.

-¿Cuáles son las principales
ventajas de estar integrados en la
Asociación Española de Cajas
Rurales?

-Debido a su fuerte estructura
empresarial, posibilita el desa-
rrollo técnico,- informático y
económico. Formamos' parte
junto a 78 Cajas de la Asociación
Española, que gestiona unos acti-
vos de 3,1 billones de pesetas, con
un beneficio neto de 33.042millo-
nes y unos recursos propios cero
canos a los 200.000 millones.
Cuenta con tres sociedades parti-
cipadas que son el Banco
Cooperativo Español, la Sociedad
Rural Servicios Informáticos y la
compañía de seguros R.G.A. Esta
fuerte estructura empresarial es
básica para el desarrollo pues
permite obtener una economía
de escala, mejorar la gestión y su
control, acceder a nuevos merca-
dos y estar en vanguardia tanto
de productos como de servicios.

-¿Qué medidas están adoptan-
do como consecuencia de la
entrada en la Unión Monetaria
Europea?

-Todos coincidimos en la neceo
'sidad de converger y formar
parte de ella desde el primer
momento. Sobre la puesta en

. marcha del Euro, las Cajas
Rurales ya participamos a través
de la Unión Nacional de
Cooperativas de Crédito en los
estudios que realiza el Comité de
Moneda única.
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FranciS,CQSánchez:la continua evolución es".",.- ...".. -

fundamental para· el desarrollo de las empresasEdecco -
Desde el pasado mes de enero opera en To-

ledo una delegación de Edecco, la nueva em-
presa de trabajo temporal resultado de la fu-
sión a nivel mundial de las empresas Adia y
. Ecco, con más de 40 años de experiencia en el
sector. Adecco se convierte con está fusión en
la mayor empresa del mundo en el sector del
trabajo temporal, disponiendo de Una red de
2.500 delegaciones presentes en 40 paises.
Desde sus oficinas, esta empresa contrata
temporalmente trabajadores que son puestos
a disposición de otras empresas, propor-
cionándoles una mayor flexibilidad laboral y
un ajuste de sus costes de personal, lo que re-
dunda en la mejora de su competitividad. Las
instalaciones de Adecco en Toledo son las
mismas que venia ocupando Ecco, una de las
dos empresas fusionadas. Además, esta em-
presa cuenta con delegaciones en las cuatro
restantes provincias de Castilla-La Mancha.

E
L sacrificio, el trabajo y una continua adaptación a las exigencias del
mercado han sido los factores fundamentales que han convertido a

"Pescaderías Cantábricas», empresa situada en la localidad
ciudadrealeña de Valdepeñas, en una de las más importantes del sector en
Castilla-La Mancha. Para uno de los socios. Este negocio, fundado en el

año 1921 por Francisco SánchezPeña, da trabajo directo a 32 personas y
.a otras cien de forma indirecta. La continua renovación de sus

Instalaciones es una de las claves de su éxito.

Ciudad Real. E. L
Desde que en 1921

Francisco Sánchez
Peña fundara «Pesca-
derías Cantábricas»,
la empresa no ha de-
jada de crecer. Sus
hijos y después sus
nietos la han situado
a la cabeza del sector
en la provincia de
Ciudad Real y en una
de las mejores de la
región. De los tres
trabajadores con los
que empezaron, en la
actualidad emplean a
32 personas directa-
mente y a otras cien
indirectamente. El
sacrificio de los cua-
tro socios y su contí-
nuaevolución han
sido fundamentales
para el desarrollo de
la .empresa que el
pasado año registró
un negocio superior
a los 1.300millones
de pesetas, según
afirma el mayor de
los hijos del funda-
dor, Francisco, que
empezó a trabajar
en el negocio a los
trece años.
-¿Cuál ha sido la clave

para mantener con éxito la
empresa durante tres gene-
raciones?
-El sacrificio, el trabajo y

una continua adaptación a
las exigencias del mercado
han sido fundamentales
para poder continuar con
venta y la distribución del
pescado fresco y congelado.
Sin embargo, hay otros fac-
tores muy importantes en la
. consolidación de «Pesca-
derías Cantábricas» como
conocer a la perfección el
sector y reinvertir los bene-
ficios para alcanzar mayo-
res cotas de calidad, renta-
bilidad y competitividad.
-La necesidad de adapta-

ción que usted alude ¿hasta
qué mercados les ha lle-
vado?
-Hemos logrado ser líde-

res en la provincia de Ciu-

el polígono indus-
trial de la localidad.
En el proyecto em-
pleamos algo más
de 200 millones, de
los cuales el Feoga
aportó un 25 por
ciento y la Junta de
Comunidades un 15
por ciento.
-¿En qué consiste

el complejo y qué
capacidad tiene?
-Las insta lacio- .

nes ocupan una su-
perficie de 4.000me-
tros cúbicos que
permiten almace-
nar un millón de ki-
los. El complejo
también cuenta con
una fábrica de hielo
en escamas que
produce 7.000 kilos
diarios, sala de des-
piece, elaboracíón.,
cocedero de maris-
cos y túnel de con-
gelación.
-¿No hay que te-

ner mucha activi-
dad para mantener-
las ocupadas cons-
tantemente?
-Ya lo hemos

dad Real, controlamos el previsto. Cuando las cáma-
pescado fresco en Castilla- ras estén poco ocupadas
La Mancha y en parte de podrán servir para almace-
Andalucía. No obstante, so- nar verduras, frutas, hela-
mas conscientes del deli- dos y productos lácteos de
cado futuro que tiene el pro- clíentes ajenos a la em-
dueto, debido a los proble-. presa, El alquiler de fr(o es
mas de la pesca en general,' , una alternativa interesante;
circunstancia por la cual su y, por otro lado, la fábrica
futuro se decanta en los . de hielo en escamas (la
congelados y en los frescos,': única que con esta capaci-
transformados, tanto en el dad existe en la región), no
pescado como en las verdu- .. sólo cubrimos nuestras ne-
ras, en un periodo de tiempo. cesidades sino que además
no muy lejano. podemos abastecer a nues-
-¿Cómo afrontarán este tros clientes y a terceros.

reto? -¿Qué facturación alean-
-Durante 16súltimos tres zaron durante el pasado

afias hemos invertído en la año?
modernización de la ern- -En 1996registramos un
presa en torno a los 350mi-. " volumen de negocio de 1.337
llones de pesetas. Este írn- , millones de pesetas, una ci-
portante esfuerzo econé- . fra que esperamos incre-
mico, fundamentalmente, mentar durante el presente
se ha centrado en la cons- ,', ejercicio económico hasta
trucción de un gran com- , superar los 1.400 millones
ple]o frigorífico, situado en': de pesetas.

Continente
La Asociación Agraria-Jóvenes Agriculto-

res (Asaja) de Castilla-La Mancha ha alean-
zado un' acuerdo con la multinacional Conti-
nente para la comercialización de productos
de la región, en virtud del convenio firmado el
pasado año por la organización agraria a nivel
nacional y esta cadena de grandes superficies,
que se comprometió a comprar productos es~
pafioles por valor de 110.000millones de pese-
taso Responsables de Asaja, acompañados de
representantes de una decena de empresas
agroalimentarias de la comunidad autónoma,
se entrevistaron la pasada semana con la dí-
rección de lamultinacional con el fin de ofer-
tar los productos caslellano-manchegos, con-
siguiendo acuerdos firmes para los sectores de
frutas y hortalizas, carne y aceite.

Para Francisco
Sánchez Ballesteros,

socio fundador de
«Pescaderías .

Cantábricas», sin
innovación no hay

futuro para la empresa
Cosermancha

•

El presidente de la Mancomunidad de Servi-
cios Cosermancha, Angel Antonio Ruiz Palo-
mares: ha anunciado recientemente que la
Unión Europea y los Ministerios de Medio
Amhiente y Economía y Hacienda han dado el
visto bueno al proyecto de la planta de reci-
clado de residuos sólidos que esta mancomu-
nidad pretende construir en la localidad cíu-
dadrealefia de Alcázar de San Juan. La Inver-
sión total del proyecto superará los mil
millones de pesetas y su financiación correrá
a cargo de las distintas administraciones im-
plicadas en el mismo. Según QIpresidente de
Cosermancha, esta planla de reciclado de resi-
duos sólidos proporcionará empleo a una vein-
tena de lrabajadores.

Caja de Guadalajara
El presidente de la Caja de Guadalajara,

. Juan Pablo Sánchez, ha afirmado que fue un
acierto la decisión de la entidad alcarreña de
no fusionarse con ninguna otra Caja, y dijo
que así lo había reconocido el propio Banco de
España. También el responsable de la entidad
ha insistido en los buenos resultados de la íns-
- titución bancaria durante el pasado ejercicio,
que la han situado en la tercera de España en
el «ranking» de Cajas en cuanto a porcentajes
de beneficios, al ser de las que más han creo
cido durante 1996.
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Eusebio Mariscal: IINuestro reto es que se conozca I'--__ B_re_ve_s __ 1
la calidad del nuevo vino·de Mondéjar con D,O,II

E
USEBIO Mariscal es propietario de una de las bodegas que más
vinos producen en la región castellano-manchega. Pero este año
afronta el reto d.e cormercializar sus caldos con el sello de la

Denominación de Origen de Mondéjar recien adquirida, como el resto de
los productores de la cornarca. Pero tiene una ventaja: sus productos ya
son ampliamente conocidos dentro y fuera de nuestras fronteras. Además,
el prestigioso Club Vino Selección se ha interasado por uno de sus tintos

jóvenes con D.O.para incluirlo en su conocido catálogo

Guadalajara. M. R.
ABC: En breve se

celebran las primeras
elecciones al Consejo
regulador del vino de
Mondéjar. ¿Cómo se
presentan?
Eusebio Mariscal:

Hemos formalizado
una candidatura tras
llegar a un acuerdo en-
tre las partes para que
no se complique dema-
siado la cuestión. Es-
pero que nos aprueben
esta candidatura
única, encabezada por
Gregario Diéguez, que
ahora es el presidente
en funciones.
ABC: ¿Cómo se

está desarrolíando la
comercialización del
vino, recién estre-
nada la denominación
-de origen?
E. M.: La primera

partida ya se envasó
el pasado miércoles, y
estará lo antes posible
en los mercados.
ABC: ¿Qué cantí-

dad de vino se embotellará
con el sello de la denomína-
ción de Mondéjar?
E. M.: Alrededor de un

millón doscientos mil litros
entre las cinco bodegas, la
mayor parte entre la coope-
rativa y Bodegas Mariscal.
En 10que se refiere a la co-
mercialización. Mariscal co-
mercializa el 90 por ciento
de cuanto existe en el Con-
sejo Regulador; en 10 que
afecta a elaboración, puede
haber unos 500.000litros en
nuestras bodegas. .
ABe: ¿Ahondarán ahora

más en la calidad que en la
cantidad, ya con el sello de
la Denominación? .
E. M.: Por su puesto.

Siempre hemos hecho hin-
capié en la calidad, lo que
ocurría era que nuestra
frontera era no tener el sello
de la D.O.• por lo que nos lo
catalogaban como vino de
mesa. Ahora en las bodegas
tenemos la posibilidad de
aprovechar al máximo el

selo. Par ello es para
lo que ya contamos
con esta garantía de la
denominación de ori-
gen, que esperamos
que haga impacto,
porque el buen como
prador siempre se fija
en ese detalle. Nues-
tro reto ahora es que
el consumidor lo com-
pre, que el vino llegue
a un comprador que
sabe que existe el vino
de Mondéjar y que es
de calidad.
ABC: ¿Se van a co-

mercializar dentro y
fuera de España?
E. M.: Si, por su

puesto. Bodegas Ma·
riscal ya tiene fuera
de España varios ca-
nales de comerciali-
zación, entre los que
destacan todo el
norte de Europa, (que
es un mercado muy
bueno para nosotros,
porque consumen
mucho vino) y parte
de Sudamérica.

distlntlvo de calidad que te· Ahora estamos vendiendo
nemas y la garatía que de muy aceptablemente en
ella nos ofrecen nuestro Alemania, Incluso sin la de-
suelo y nuestras viñas. No- .nominación, por cuanto es--
tenemos que hacer míla- pero que se amplíe con ella.
gros, sólo hemos de esmera- ABC: ¿ y cómo se afron-
nos en mejorar nuestras tará todo cuanto afecte a
elaboraciones, presentacío- promoción? ¿Será uníca-
nes y forma de comerelali· mente cosa del Consejo Re-
zación. gulador o participarán otras
ABe: ¿Y este es un tra- instituciones?

bajo muy costoso que se va- . E. M.: Algunas instiluelo-
lorará a largo plazo? nes nos ayudan ya económi-
E. M.: Pues sí, es.un tra- camente en algunas partí-

bajo largo porque de la no- das de promoción, tal es el
che a la mañana no se caso de la Junta. Yo espero
acepta una Denominación que ahora, conseguido "else-
de Origen. En nuestro caso, llo, su apoyo sea más am-
puede ser menos laborioso plio.
porque ya contamos con ABe: ¿Cuantas varieda-
una red comercial bastante des de vinos de Mondejár
prestigiada en cuanto a ví- saldrán de su bodega con la
nos de mesa y algunos de. D.O:?. ",á:J!.¡.
los caldos que saldrán al E. M.: EriI996, saldrán
mercado ya son conocidos dos tintos (uno joven, que
por muchos clientes. El pro- tendrá una comercializacón
blema es que a largo plazo muy amplía a través del
quien tienen que aceptar el prestigioso Club Vino Selec-
vino es el consumidor y él ción,) un rosado y un
primero tiene que Ilevár- blanco.

«Bodegas Mariscal ya Iiene
fuera de España varios canales
decomerctaüzaclón, entre los
que destacan todo el norle de
Europa y parte de Suramérloa»

CCM
La Caja Castilla-La Mancha abrirá treinta

nuevas oficinas en la región y en Madrid a lo
largo de los años 1997y 1998,según anunció la
pasada semana en Cuenca el director general
de la entidad, Francisco Vecino. De las nuevas
oficinas, aproximadamente la mitad se insta-
larán en la provincia de Cuenca. Vecino ase-
guró que CCM está en época de expansión y
por eso el comité de dirección, en su última
reunión, acordó la apertura de nuevas ofici-
nas, aunque no llegó a concretar dónde se van
a instalar. El director general de CCM indicó
no obstante que «de forma inmediata» se.
abrirá una nueva oficina en Guadalajara «por-
que el negocio de esta provincia está cre-
ciendo bastante y con lo que tenemos no pode-
mos atenderlo como debiéramos). También
en Madrid se abrirán sucursales porque MUí
hay un importante nivel de negocio que no de-
bemos desechar», a la vez que afirmó que Ciu-
dad Real será otro foco de expansión de la en-
tidad, que necesita «un esfuerzo grande).

Mercado de Ciudad Real
•

El presidente provincial de la OPA de Ciu-
dad Real, Joaquín Benito, ha afirmado que el
mercado de abastos de la capItal no cumple
las condiciones higiénicas necesarias y puede
convertirse en un foco de infecciones. Indicó
además que este mercado está «viejísimo y
muchos de los locales cerrados acumulan su-
ciedad y son un foco de virus que se pueden
estar transmitiendo). Benito considera que la
reforma y modernización de este mercado,
que se lleva proyectando desde 1994.debe ser
inminente y no se puede estar pendiente de
que los funcionarios y técnicos del Ayunta-
miento se pronuncien, porque la situación
para los comerciantes va de mal en peor.

Fedeto
La Federación Empresarial de Toledo (Fe-

deto) ha realizado en Talavera una jornada
para analizar la industria cárnica en la co-
marca de Talavera. El objetivo principal era
asesorar a los empresarios del sector que re-
curran a los sistemas de autocontrol higié-
nico-sanitarios en sus cadenas de producción
y comercialización. Hace unos días, Fedeto
suscribió un convenio con la Consejería de Sa-
nidad sobre autocontroles sanitarios para con-
seguir que los productos cárnicos producidos
en la región cumplan todos los requisitos y ga-
rantías higiénico-sanitarias. Gracias a este
acuerdo, la Asociación Provincial de Empre-.
sarios de Industrias Cárnicas de la provincia
de Toledo cuenta con los servicios de un vete-
rinario y un ingeniero técnico agrícola para
visitar y asesorar a las empresas del sector.

Nuclear de 'l\illo
El gerente de la central nuclear de Trillo

(Guadalajara), Eduardo Díaz, presentará este
mes al Ayuntamiento de dicha localidad el
nuevo proyecto de construcción de un al-
macén temporal de residuos radiactivos, con
el fin de obtener la correspondiente licencia
municipal de obras. En este almacen se pre-
tende albergar el combustible gastado de la
planta a partir del año 2002, una vez que las
piscinas hayan agotado su capacidad.
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o Ayudas para obras eu los
ayuntamientos de la región.
Una Orden de 7 de febrero de
1997convoca ayudas para obras·
de llueva construcción. reforma '
y mejora de casas consistoriales
de los municipios de Castilla-La
Mancha. La documentación a
aportar por las Corporaciones
será un anteproyecto o proyecto
básico de las obras a realizar ela-
borado por un técnico competen-
te; certíñcacíón del acuerdo del
Pleno, solicitando acogerse a la
convocatoria, con indicación
expresa del tipo de obra a ejecu-
tar y plan de financiación para la
realización de la misma; en el
supuesto de que se trate de la
construcción de un edificio que
albergue otros servicios públicos
además del Consistorio, se acom-
pañará, en su caso, resolución
del otorgamiento de subvención
para la obra concreta, as í como
la entidad que la concede.
El plazo de presentación de solio
citudes finalizará a las 14 horas
del día 14de marzo.

Para el otorgamiento de las
ayudas se tendrán en cuenta el
estado en que se encuentra el
inmueble que alberga la Casa
Consistorial en el momento
actual; plan de financiación de la
obra solicitada y porcentaje que
dentro del mismo suponga .la
aportación de fondos propios del
Ayuntamiento; recursos ordina-
rios del Ayuntamiento, deduci-
dos de la última liquidación
obrante en la Dirección General.

o Seguros sobre las produc-
cloues de girasol y uva. El segu-
ro sobre la producción de girasol
para el Plan 1997cubre los daños
que en cantidad ocasionen los
riesgos de pedrisco y viento
huracanado, según Agroseguro.
El ámbito de aplicación del segu-
ro se extenderá a las provincias
de Andalucía. Aragón, Castilla y
León. Castilla-La Mancha.
Cataluña, Extremadura. Madrid.
Murcia, Navarra, Rioja,
Comunidad Valenciana y Alava.
Una producción será índemniza-
ble cuando se refiera a las varie-
dades destinadas a la obtención
de aceite, a las destinadas a un
consumo directo, así como a las
parcelas de mnltiplicación de
semilla para la obtención de
semilla certificada.
Respecto al seguro sobre la pro-
ducción de uva de mesa para el
Plan 1997. éste cubre los daños
que en cantidad y calidad ocasio-
nen sobre la producción los ries-
gos de helada, pedrisco. viento y
lluvia. El seguro será aplicable
cuando los daños causados por
los riesgos de helada, pedrisco y
viento superen ellO por ciento de
la producción real esperada,
mientras que para los riesgos de
lluvia el siniestro será índemní-
zable cuando los daños superen
el 30 por ciento de dicha produc-
ción. Se mantienen de forma
general las subvenciones para
este seguro, habiéndose produci-
dos cambios en la cuantía de las
mismas.

tlDirectiva sobre multipropie-
dad. La Confederación Estatal
de Consumidores y Usuarios
(CECU) ha editado una guía
titulada «Cómo contratar mul-
típropíedad o vacaciones en
régimen de tiempo compartí-
do», en la que se asesora a los
consumidores sobre las precau-
ciones que deben tomar ante
posibles engaños, que parten
.sobre todo de la forma de Con-
tratación, puesto que se utíli-
zan técnicas publicitarias muy
agresivas, generalmente en
reuniones donde no se permite
a: los usuarios valorar y refle-
.xíonar sobre las características
de los contratos que les ofre-
ceno Desde la CECU se ha pedi-
do al Gobierno la necesidad de
trasponer lo antes posible la
directiva sobre multípropíedad,
ya que. de momento. el cumplí-
miento de los preceptos que
marca la Directiva
Comunitaria de 26 de octubre
de 1994. no es obligatorio en
España. pero lo será a partir del
29 de abril. Según la directiva.
elvendedor está obligado a pro-
porcionar un documento a cual-
quier persona que solicite
información sobre los bienes
inmuebles. que debe Incluir
una descripción general de las
viviendas. .

o Hrucelosis. La sectorial de
ovino de la Asociación Agraria-
Jóvenes Agricultores (Asaja)
de Castilla-La Mancha ha pedi-
do a los ganaderos cuyo ganado
no se haya visto afectado por la
brucelosis en los tres últimos
años, que exijan la calificación
de indemnes por parte de la
Administración, como contem-
pla el Real Decreto 2611/1996.
de 20 de diciembre: Este decre-
to, por el que se regulan los
Programas Nacionales de
Erradicación de Enfermedades
de los Animales, distingue
entre explotaciones ganaderas
de ovino y caprino en función
de la incidencia de la brucelosís
en las mismas y las califica
como MI, M2, M3 YM4, siendo
los M3 aquellas que en tres
años no han tenido incidencia
de esta enfermedad y M4 aque-
llas que tienen esta calificación
oficialmente por parte de la
Administración.
Para Asaja de Castilla-La

Mancha, con la obtención de
esta calificación se consiguen
importantes mejoras para el
ganadero, como es evitarse
todos los trabajos de vacuna-
ción y sangría de' animales,
además de conseguir importan-
tes mejoras de cara a la comer- .
cialización de sus productos.
También ha pedido a los

ganaderos con problemas grao
ves de brucelosis que no cola-
boren con los trabajos de los
programas de saneamiento.

CURSOS Y PUBLICACIONES La quínta .
edición de la
obra España

Gastronómica
se presentó
hace unos'
. dias a las

autoridades, ,
profesionales',

y medios de
comunicación -
de la reglón

Centro de Nuevas Tecnologías
El Ayuntamiento de Toledo y la

Universidad Politécnica de Madrid firmaron
la pasada semana un convenio de colabora-
ción que prevé la puesta en marcha de un
centro de servicios de producción multime-
dia y nuevas tecnologías para la promoción
de Toledo. El centro servidor. con soporte
para Internet e Infovla, se dedicará a la pro-
ducción de información sobre las posibilida-
des industriales. y estructura económica y
social de la ciudad. además de servir para el
asesoramiento sobre redes informáticas y
nuevas tecnologías. El convenio también
prevé actividades de formación de profesio-
nales en redes telemáticas y servicios multi-
media.

neo para pequeños huertos o personas que
pueden dedicarle poco tiempo.

Guía de Autoanálisis Medioambiental
La Cámara de Comercio e Industria de

Toledo. a través de la Euroventanilla. el
departamento de Medio Ambiente de la
Cámara de Comercio e Industria de Madrid
han editado en España, con el patrocinio de
la Fundación Entorno, la (Guía de
Autoanálisis Medíoamblentaí», un ínstru-
mento muy útil para las empresas interesa-
das en mejorar sus gestión medioambiental.
Esta guía. especialmente diseñada para la
pyme, procura los conocimientos necesarios
para una evaluación sencilla de la situación
ambiental de Ja empresa, así como su evolu-
ción, de conformidad con el Sistema .
Comunitario de Gestión y Auditoria
Medioambientales.

Servired esta quinta edición ve la luz para
mostrar minuciosa y exhaustivamente 10
mejo~ de la restauración de nuestro país. El
éxito y la bueria acogida de años anteriores
ha propícíado- esta nueva publicación, una
de las más rigurosas del ámbito de la gastro-
nomía nacional. «España Gastronómica»
muestra cereade 800 restaurantes de todas
las comunidades autónomas, lo que supone
un sustancial incremento· con respecto al
año anterior. A lo largo de casi 300 páginas
se van desglosando las cualidades culinarias
.de los mejores restaurantes de España. Para
la presentación de esta publicación en
Castilla-La Mancha se eligió el restaurante
. «El Bohío». situado en la localidad toledana
de lllescas, que de la mano de los hermanos
Rodríguez Rey ha sabido ganarse un recono-
cido prestigio. '.

Curso de producción de hortalizas
Durante el 22 y el 23 de febrero se cele-

brará en la sede de Técnicas Agrobtológicas,
situada en la localidad ciudadrealeña de
. Valdepeñas. el curso de preparación al ban-
cal profundo (método intensivo de produc-
ción de hortalizas). Durante este fin de
semana se impartirán clases teóricas y prác-
ticas sobre la producción de hortalizas en
pequeños espacios de terreno. método idó-

«España Gastronómica» .
La obra «España Gastronómica), editada

por la revista «Restauradores». se presentó
hace unos días a las autoridades, profesiona-'
les y medios de comunicación de Castilla-La
Mancha. Con el patrocinio de Alfa Romeo y
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